

Colegio Científico Montessori Sololá

Profesor: Eliezer López

Curso: Ciencias Sociales y Formación Ciudadana

Tema: Entrevista de Juan José Arévalo Bermejo

Nombre: Wilson Fray Sac Bocel

Gado: Quinto Bachillerato

Fecha: 25/03/2022

Introducción

En 1944 llegó a Guatemala, procedente de Argentina el doctor Juan José Arévalo Bermejo, candidato de los partidos Renovación Nacional y Frente Popular Libertador a la presidencia de la república. Con el derrocamiento del gobierno ubiquista se abre una nueva era para Guatemala. Asume el poder el Doctor Juan José Arévalo y con él se inicia la construcción de algunas obras de mucha trascendencia, tales como: el complejo olímpico que se construyó en una zona que en ese tiempo permanecía abandonada y las escuelas denominadas federación

Entrevista al presidente Arévalo

Juan José Arévalo Bermejo, nació el 10 de septiembre de 1904, en Taxisco, Santa Rosa. Sus padres fueron Mariano Arévalo Bonilla y Elena Bermejo de Paz. Sus primeros estudios los realizó en Taxisco y Chiquimula, se graduó de maestro en 1922 en la Escuela Normal Central para Varones de la ciudad de Guatemala.

En 1944 fue invitado para participar en las nuevas elecciones presidenciales. Retornó a Guatemala el 3 de septiembre de 1944 y fue recibido con multitudinaria bienvenida.

El 15 de marzo de 1945, el presidente de la Asamblea, Manuel Galich, lo investió como presidente Constitucional, por haber triunfado en las elecciones.

Su libro Escritos Políticos fue publicado en 1946 y en 1948 la obra Discursos en la Presidencia (1945-1948), que contiene sus intervenciones públicas en su mandato.

Durante su gobierno creó el Instituto Guatemalteco de Seguridad Social, el primer Código de Trabajo, la reforma educativa, la autonomía de la Universidad de San Carlos y del deporte. 1 demás, creó el Ministerio de Economía y eliminó la deuda externa que habían adquirido gobiernos anteriores con otras naciones, con excepción de la llamada deuda inglesa que fue saldada años después del gobierno de Arévalo.

- 1) . ¿Te imaginas la llegada de Juan José Arévalo Bermejo al país? ¿Con toda la gente que lo recibió?

Pues es poco probable imaginar, ya que Juan José Arévalo Bermejo falleció 8 de octubre de 1990.

- 2) ¿Crees que Arévalo debió gobernar por más tiempo? Con lo poco que investigué creo que, si hubiese sido bueno que el gobernara mas tiempo, ya que hizo varios proyectos buenos como el famosos IGGS

- 3) ¿Crees que durante su gobierno se vivió una época de paz? ¿Te simpatiza este presidente? No tanto ya que siempre hubo rumores de él, y sin conocerlo tanto creo que hizo cosas de bien y hace que me simpatice.

- 4) ¿Obras que se crearon con Juan José Arévalo Bermejo?

Instituto Guatemalteco de Seguridad Social (IGSS)

Instituto de Nutrición de Centroamérica y Panamá (INCAP)

Facultad de Humanidades en la Universidad de San Carlos de Guatemala.

Instituto de Antropología e Historia

- 5) ¿Qué es el IGGS? Espacio como institución autónoma con personería jurídica fue una modalidad de cooperación colectiva que involucraba a trabajadores, patronos y el Estado.

- 6) ¿Qué es el INCAP? Institución especializada en alimentación y nutrición, tiene como misión apoyar los esfuerzos de los Estados Miembros

- 7) ¿Qué es la Universidad de San Carlos de Guatemala? Corresponde con exclusividad dirigir, organizar y desarrollar la educación superior del Estado y la educación estatal

- 8) ¿Qué es la Institución de Antropología e Historia? Es el organismo del gobierno federal fundado en 1939, para garantizar la investigación, Definiciones técnicas, protección y difusión del patrimonio prehistórico, arqueológico, antropológico, histórico y paleontológico de México.

9) ¿Cuándo se fundó el IGGS? El 30 de octubre de 1946, el Congreso de la República de Guatemala, emite el Decreto número 295, "LA LEY ORGANICA DEL INSTITUTO GUATEMALTECO DE SEGURIDAD SOCIAL".

10) ¿Cuándo se fundó el centro de USAC? El 31 de enero de 1676 quedó plasmado en una real cédula el nacimiento de la primera universidad de Centroamérica



Conclusión

El doctor Juan José Arévalo en el aspecto económico eliminó la deuda externa y creó el ministerio de economía.

En el aspecto social y educativo creó escuelas, guarderías infantiles, el instituto guatemalteco de seguridad social.

El presidente Juan José Arévalo creó la ley de escalafón nacional que sigue en función hasta el día de hoy.

El gobierno de Juan José Arévalo le dio prioridad a los temas educativos y culturales, creando así las escuelas federales y reforzando el conservatorio nacional y la orquesta sinfónica.